

Cespedesia

Boletín científico del Departamento del Valle del Cauca, Colombia.
Licencia del Ministerio de Comunicaciones N° 341

Vol. III

Cali, Enero-Diciembre de 1974

Nos. 9-12

NOTAS DE LA DIRECCION

Obrando de acuerdo con las normas establecidas al fundarse este boletín, de orientar su contenido de modo preferente hacia el estudio de la naturaleza y del hombre en el Valle del Cauca, y a destacar los valores humanos de esta comarca que se han distinguido en el cultivo de las ciencias puras o aplicadas, las entregas 9 a 12 del volumen III de CESPEDESIA, se dedican a reproducir los trabajos de epidemiología y entomología médica del científico Santiago Renjifo Salcedo.

Para el acopio de las diferentes colaboraciones del autor se contó con la eficaz y amable ayuda de los médicos doctores Pablo Barreto, de la Universidad del Valle, y Ernesto Osorno Mesa, del INPES, quienes suministraron copias xerox del material. El primero de los nombrados entregó también como homenaje personal a su colega y amigo desaparecido, un trabajo original sobre la entomofauna patológica humana del río Raposo, enclave que forma parte de la costa vallecaucana del Pacífico, sobre la cual el doctor Renjifo Salcedo hizo su trabajo de tesis.

La redacción de los apuntes biográficos del homenajeado se pudo hacer merced a los datos, recortes y notas amablemente facilitados por la señora Rosario viuda de Romero Lozano y el doctor Camilo Renjifo Salcedo.

La señorita Inés Calvo tomó como suya la tarea de ayudar a localizar y reproducir algunos artículos, y a mecanografiar las partes del original que no se pudieron obtener en copia xerox.

La Dirección ha solicitado al Dr. Pablo Barreto su cola-

boración para redactar, en forma de notas al pie, las aclaraciones, adiciones o rectificaciones impuestas por el avance científico, especialmente en lo relativo a nomenclatura taxonómica de insectos transmisores de enfermedades.

El doctor Luis Ernesto Giraldo, jefe del Programa de Educación Médica de la OPS/OMS, en Caracas, Venezuela, suministró, cuando ya estaban en la imprenta los originales, algunos trabajos del autor homenajeado, que no se habían podido obtener por otros conductos.

La Dirección de CESPEDESIA agradece a las personas mencionadas su colaboración.

Por primera vez se pone al alcance de los investigadores nacionales y extranjeros el conjunto de los trabajos del malogrado científico vallecaucano, tanto de los que aparecieron con su sola firma, como aquellos de que es coautor. Así se podrán apreciar mejor sus dotes de investigador y su vocación por disciplinas que necesariamente tuvieron que ser ejercidas en las regiones más inhóspitas de Colombia.

LA DIRECCION.